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       Ata da 79 ª Reunião Ordinária do Colegiado da 

 Escola de Engenharia de Petrópolis (24/10/2023). 

Aos vinte e quatro do mês de outubro de dois mil e vinte e três, reuniram-se ordinariamente, os 1 

membros do Colegiado da Escola de Engenharia de Petrópolis, da Universidade Federal Fluminense. 2 

A reunião teve início às 09:05hs, sob a presidência do professor Anibal Alberto Vilcapoma Ignácio, 3 

diretor desta Unidade. Quanto aos servidores docentes, compareceram os professores Ana Carolina 4 

Scanavachi Moreira Campos, Ana Carolina Rios Coelho, Bruno Guimarães Torres, Wagner 5 

Figueredo Sacco, Fabio Ribeiro Cerqueira, Carmen Lucia Campos Guizze e Flávio D’angelo Pereira 6 

da Silva. Representando os servidores, esteve presente Francisco Capela Alves Filho. Não houve 7 

representante dos discentes presente. O presidente do colegiado colocou à apreciação da plenária a 8 

seguinte pauta: 1) Informes; 2) Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 26 de setembro 9 

de 2023; 3) Realização de um WorkShop em 2024 - Instituições de ensino superior e 10 

desenvolvimento regional, potencialidades e desafios - NITNEP; 4) Realizar a Pesquisa do 11 

projeto: ENCONTROS PARA UMA VIDA ACADÊMICA MAIS SAUDÁVEL; 5) Assuntos 12 

gerais. 1) Informes: O professor Anibal informou que participou de uma reunião em Niterói, com 13 

o Reitor, no dia 10/10/2023 em que estiveram presentes as docentes Ana Carolina Scanavachi 14 

Moreira Campos e Ana Carolina Rios Coelho, o dirigente da Superintendência de Arquitetura, 15 

Engenharia e Patrimônio (SAEP), sr. Julio Rogerio Ferreira da Silva e o dirigente da 16 

Superintendência de Operações e Manutenção (SOMA), sr. Mario Augusto Ronconi. A reunião teve 17 

como principais assuntos as demandas de professores e a infraestrutura do prédio, principalmente a 18 

finalização do gabinete dos professores e a obra de manutenção da cobertura do último pavimento. 19 

O professor Anibal informou que a sala de professores está pendente de colocar maçanetas e uma 20 

parte do telhado e que o contrato com os responsáveis pelo serviço havia se encerrado, mas existe 21 

comprometimento de finalizar a obra. Em relação a demanda sobre o conserto do telhado da quadra, 22 

informou que existe a possibilidade de colocar telhas provisórias para dar entrada aos gabinetes dos 23 

professores, mas os dirigentes da SAEP e da SOMA, em visita ao campus, constataram que seria 24 

possível colocar um sistema de proteção para trabalho em altura no 3º pavimento para que possa ser 25 

feito o reparo do telhado. Seriam fixadas esferas de ancoragem para que o pessoal da manutenção 26 

possa trabalhar com segurança para fazer os reparos necessários e a colocação de mantas. Foi 27 

solicitado à SOMA um engenheiro de segurança para liberação e utilização do espaço. O professor 28 

Anibal pontuou que isso ficaria mais barato do que a instalação de telhas provisórias. O professor 29 

Anibal informou também que existem vagas para serem distribuídas pela reitoria que ainda estão no 30 

MEC e a sua disposição obedeceria às distribuições definidas no Conselho de Ensino, Pesquisa e 31 

Extensão (CEPEx). O Reitor orientou a conversar com chefe da Coordenação de Pessoal Docente 32 

(CPD) para passar a demanda. A seguir, a professora Ana Carolina Campos mencionou sobre a 33 

necessidade de não perder as vagas dos professores substitutos com a chegada dos professores 34 

efetivos. O professor Anibal informou que será realizada uma reunião dia 30/10/2023 com o 35 

Laboratório Nacional de Computação Científica (LNCC) para retomar as parcerias na área de 36 

pesquisa e na divulgação de ciência associado a Escola de Engenharia de Petrópolis. Além disso, o 37 

professor Anibal informou que há interesse em fazer parcerias relacionadas a incubadora que o 38 

LNCC também possui. O professor Anibal informou que será realizada uma reunião dia 31/10/2023 39 

com a Secretaria de Educação com o objetivo buscar novas parcerias e demandar pela continuidade 40 

dos servidores que estão contribuindo muito com a UFF de Petrópolis. Esta parceria busca 41 

estabelecer um convênio de divulgação da engenharia de produção nas escolas de Petrópolis. 42 

Informou também que o professor Mateus Pereira Martin participará da CONAEE 2024 43 

representando a UFF Petrópolis e que o professor Flávio D’angelo está estruturando no conselho 44 

municipal de defesa civil alguns projetos da UFF com a Prefeitura que precisarão ser discutidos no 45 

departamento e na unidade. O professor Anibal também informou que o responsável dos transportes 46 
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de Niterói comunicou que todos os alunos têm seguro e que abrangente todas as atividades 47 

acadêmicas dos alunos. Em seguida, o professor Anibal informou que será realizada uma reunião 48 

com o Parque Tecnológico Região Serrana (SERRATEC) para repactuar o convênio firmado, que 49 

termina em 2025. O professor Anibal sugeriu a possibilidade de incluir curso de férias em gestão de 50 

projetos, como um mecanismo de inserção no mercado de trabalho dos alunos. A professora Ana 51 

Carolina Campos informou que reforçou em reunião com o Reitor a necessidade de complementar 52 

nosso quadro de professores efetivos e a importância de manter os 7 professores substitutos atuais 53 

mesmo com a chegada de novos professores. Informou também que o processo para abertura dos 54 

concursos para professores já foram encaminhados. A Professora Ana Carolina Campos, informou 55 

que foi aprovada na reunião ordinária do dia 10/10/2023 a forma de preenchimento das 3 vagas 56 

distribuídas pelo CPEX, sendo duas através de solicitação de concurso e uma por meio de 57 

redistribuição. A professora Ana Rios informou que este mês ocorreram duas reuniões do NDE e 58 

colegiado e que no cadastro do SISU houve redução de 100 vagas para 70. Além disso, informou 59 

também que as inscrições para o Edital CEDERJ estão abertas até o dia 01/11/2023 para alunos que 60 

desejem fazer alguma disciplina na modalidade remota. Após a fala da professora Ana Rios, o 61 

professor Anibal apresentou o novo servidor assistente em administração Igor Ferreira Mata que 62 

tomou posse em 28/09/2023. 2) Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 26 de setembro 63 

de 2023: A ata foi colocada para apreciação e aprovada por unanimidade, com a correção do trecho 64 

das linhas 38 a 39 em que se lia “(…) somente no próximo mês será invertida a ordem das reuniões 65 

de colegiado do curso.”, passando a constar “(…) somente no próximo mês será invertida a ordem 66 

da reunião de NDE com a reunião do Colegiado do curso”. 3) Realização de um WorkShop em 67 

2024 - Instituições de ensino superior e desenvolvimento regional, potencialidades e desafios - 68 

NITNEP: O professor Anibal explicou sobre a proposta de realização de um workshop que seria 69 

organizado pela UFF Petrópolis em que participariam entidades que geram inovação na cidade, tais 70 

como LNCC, SERRATEC, FAETERJ e também a Prefeitura. O objetivo do evento é identificar 71 

possíveis iniciativas de parceria para solucionar problemas encontrados na região. O professor 72 

Flavio D’angelo ressaltou que seria melhor programar o evento para o segundo semestre pois há 73 

mais disponibilidade de datas. A professora Ana Campos frisou a importância de termos as datas 74 

definidas para que os professores possam se programar com antecedência em seus planejamentos. 75 

O professor Anibal solicitou que já fosse pensado em uma comissão para fazer parte da organização 76 

do evento. A professora Ana Rios sugeriu realizar o evento no primeiro semestre em razão da 77 

semana acadêmica. O professor Fábio sugeriu então incorporar o evento nos dias da Semana 78 

Acadêmica para que não fosse necessário alterar o cronograma das aulas. A seguir, a professora Ana 79 

Campos sugeriu reservar um dia da Semana Acadêmica para o workshop e a professora Ana Rios 80 

sugeriu realizar as palestras a tarde e incluir o workshop e os minicursos na parte da manhã. Todos 81 

os presentes concordaram com a realização do workshop na Semana Acadêmica. A professora Ana 82 

Campos questionou então se a comissão seria composta apenas por professores do colegiado e o 83 

professor Anibal informou que poderiam compor a comissão também os professores do 84 

departamento. O professor Flávio se propôs a verificar com os docentes quem teria interesse em 85 

participar, dessa forma poderia apresentar uma comissão na próxima reunião de departamento. Em 86 

seguida, a comissão elaboraria um pré-projeto que, após aprovação, seria colocado em prática. O 87 

professor Anibal então encaminhou para aprovação do colegiado a realização do workshop junto a 88 

semana acadêmica com a comissão a ser formada no departamento. A professora Ana Campos 89 

incluiu a observação de que a formação da comissão será indicada e aprovada na reunião do 90 

colegiado da unidade. O encaminhamento para realização do workshop na Semana Acadêmica foi 91 

aprovado por unanimidade. 4) Realizar a Pesquisa do projeto ENCONTROS PARA UMA VIDA 92 
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ACADÊMICA MAIS SAUDÁVEL: A professora Carmem lembro que o projeto já foi aprovado 93 

pela unidade e como parte deste projeto será feito um levantamento das necessidades e expectavas 94 

dos alunos através de uma pesquisa para a partir disso, montar um plano de trabalho para o próximo 95 

semestre. Nesse primeiro momento seria focado nos alunos, porém, o ideal seria no futuro fazer um 96 

trabalho multidisciplinar com os médicos que chegarão na unidade. O professor Anibal destacou a 97 

importância do projeto como uma ferramenta possível para combater o bullying e discriminação no 98 

campus, construindo um espaço de respeito e diálogo. O primeiro levantamento ocorreria no 99 

primeiro semestre para colocar em prática no segundo semestre. Colocada em votação, a pesquisa 100 

foi aprovada por unanimidade. 5) Assuntos gerais: O professor Anibal informou que a Direção 101 

pretende organizar um encontro de confraternização dos funcionários no mês de dezembro. Seria 102 

realizado um almoço de confraternização no clube Casa de Portugal de Petrópolis no dia 12/12/2023. 103 

O evento duraria a tarde inteira e, para isso, será feito um levantamento de preço e listagem de quem 104 

tem interesse. A professora Ana Campos lembrou que nessa data está marcada a reunião do 105 

departamento e esta será mantida. A professora Ana Rios ressaltou que nesse dia haverá aula e 106 

sugeriu outras opções de locais e datas. O professor Anibal sugeriu fazer um levantamento para 107 

definir a melhor data e reforçou que a ideia é todos participarem.. Em seguida, informou sobre um 108 

formulário que será encaminhado pela direção para indicação de contato telefônico dos funcionários 109 

e de alguém próximo caso ocorra alguma emergência. Sem mais assuntos a discutir, foi finalizada a 110 

reunião as 10:12hrs e eu, Professor Anibal Vilcapoma Ignácio, Diretor da Unidade, lavrei e assinei 111 

a presente ata. 112 
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